

08/25
AOÛT

Billet Bleu

Bulletin d'information des **anciennes et des anciens élèves du CMI**

MOT DE LA PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Un élan exceptionnel, porté par toute une communauté

Chers membres de la grande famille CMIenne,

Depuis quelque temps, et particulièrement au cours de la dernière année, un souffle nouveau anime le Collège Marie-de-l'Incarnation. Parents, membres du personnel et de la direction, anciennes et anciens, bénévoles, partenaires, donateurs... vous êtes nombreux à vous mobiliser pour faire du CMI un milieu plus fort, plus vivant, plus connecté à sa communauté.

Des projets structurants prennent forme. Le nouveau centre sportif – longtemps espéré, souvent reporté – est aujourd'hui bien engagé. Grâce à l'implication de dizaines de personnes, à une planification rigoureuse et à un travail d'équipe exceptionnel, nous sommes sur le point de franchir une étape importante vers sa concrétisation. Ce projet est bien plus qu'un bâtiment : c'est un symbole d'audace, de persévérance et d'espoir pour nos jeunes.

L'association des anciennes et des anciens, relancée il y a moins d'un an, connaît un essor fulgurant. Plus de 1 800 membres ont déjà renoué avec le collège, un tournoi de basketball est devenu un nouveau rendez-vous intergénérationnel, et de nouveaux projets émergent. Du côté de la fondation, une belle énergie s'est installée, marquée par une Grande Course renouvelée et un grand tirage modernisé. Notre campagne majeure de financement, quant à elle, poursuit son déploiement avec enthousiasme et profondeur. Elle suscite des élans de générosité inspirants, des rencontres touchantes et un réel sentiment d'appartenance. Nous avons hâte de partager avec vous les résultats dans les prochaines semaines et les projets de la prochaine année !

Ce renouveau s'inscrit aussi dans un retour aux valeurs fondatrices du CMI, héritées des Ursulines : des valeurs de solidarité, de service et d'engagement envers notre milieu. C'est dans cet esprit qu'un partenariat inspirant a vu le jour entre le Collège, le Centre de pédiatrie sociale et les professionnels du programme d'ergothérapie de l'UQTR : grâce à cette initiative, des enfants issus de milieux défavorisés auront accès gratuitement aux installations de notre futur centre sportif dans le cadre d'activités encadrées et structurées – une façon concrète d'offrir à tous un espace pour bouger, s'épanouir et développer leur plein potentiel dans un environnement sécuritaire, humain et ouvert sur sa communauté.

BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).

BRIQUE



CONVENTUM 20 ANS



ANCIENNE DE 1950



AIDE POUR
CONVENTUM



FERME TROTTEUSE



MOT DE LA PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ADMINISTRATION



Au cœur de cet élan se trouve une équipe-école exceptionnelle. Au fil des mois, j'ai eu le privilège d'assister à plusieurs événements marquants : l'hommage aux élèves de 6^e année, le gala Méritas, celui des finissants de 5^e secondaire. J'y ai vu des professeurs profondément investis, des membres du personnel bienveillants animés d'un amour sincère pour leurs élèves. Une attention réelle portée à chacun. Une présence humaine, authentique, qui dépasse les murs de l'école. Le CMI est un lieu où l'on enseigne avec le cœur, et cela se sent.

Sur le plan pédagogique, cette même équipe a créé de nouveaux profils pour les élèves du secondaire, enrichi l'offre éducative, ajusté la grille des matières et renforcé le lien entre l'école et son milieu. Ce travail, réalisé avec souplesse, compétence et engagement, porte déjà ses fruits.

Et tout cela, dans un contexte de croissance. À la prochaine rentrée, le CMI accueillera 50 élèves de plus. Cet engouement est un signal fort. Notre communauté croit au projet éducatif du collège. Elle le choisit. Elle s'y engage.

Ce que nous vivons actuellement est exceptionnel. Et ce n'est pas qu'un projet que nous bâtissons... c'est une culture renouvelée. Un élan collectif. Une vision partagée pour le présent et pour l'avenir.

Merci à chacun de vous. Vous êtes au cœur de ce mouvement. Ensemble, poursuivons avec la même énergie, la même confiance... et toujours avec conviction.
Bon été à vous tous,

Janie Provencher Blais

Présidente du conseil d'administration
Collège Marie-de-l'Incarnation

BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).

BRIQUE



CONVENTUM 20 ANS



ANCIENNE DE 1950



AIDE POUR CONVENTUM



FERME TROTTEUSE



**JE DONNE
À LA FONDATION**

ET SI VOTRE NOM TRAVERSAIT LES GÉNÉRATIONS... UNE BRIQUE À LA FOIS?

Le projet de nouveau centre sportif du Collège Marie-de-l'Incarnation se concrétise !
Nous nous préparons pour les étapes cruciales de la construction !

Aujourd'hui, vous avez l'occasion de laisser une trace durable dans ce lieu qui fera battre le cœur sportif du Collège pour les décennies à venir. En inscrivant votre nom – ou celui de votre famille, de votre entreprise ou d'un être cher – sur une brique du mur de reconnaissance situé à l'intérieur du centre sportif, vous posez un geste significatif.

Un don de 1 500 \$ (payable en un ou cinq versements, admissible à un reçu pour don) vous permet d'offrir votre soutien tout en gravant votre attachement au CMI dans une brique... au sens propre comme au figuré.

Que vous soyez une ancienne, un ancien, un parent ou un ami du Collège, cette brique est aussi la vôtre.

RÉSERVEZ LA VÔTRE DÈS MAINTENANT

**Tous gagnants avec le nouveau centre sportif.
Merci d'être de l'équipe!**

**À VOS MARQUES. PRÊTS.
FAITES ÉQUIPE AVEC
L'HISTOIRE DU CMI.**

Don de 1 500 \$
Brique individuelle de (6 po X 12 po)
(versement unique ou 5 versements
annuels de 300 \$)



BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).

BRIQUE



CONVENTUM 20 ANS



ANCIENNE DE 1950



AIDE POUR
CONVENTUM



FERME TROTTEUSE



**JE DONNE
À LA FONDATION**

LA GRANDE COURSE ET LE GRAND TIRAGE DU CMI: ÉDITION 2025, UNE RÉUSSITE!



BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).

BRIQUE



CONVENTUM 20 ANS



ANCIENNE DE 1950



AIDE POUR CONVENTUM



FERME TROTTEUSE



C'est dans une ambiance festive, malgré la température pluvieuse, que s'est tenue la première édition de la **Grande Course et le Grand Tirage du CMI**, le 1^{er} juin dernier. Organisée par la Fondation du CMI, l'événement a rassemblé près de 300 coureurs et marcheurs de tous âges. Grâce à la participation de nombreuses familles, de la communauté entourant le CMI et des commanditaires, la Grande Course et le Grand Tirage ont permis d'amasser plus de 34 000 \$, dont une partie importante des sommes sera remise à la campagne majeure pour la construction du nouveau centre sportif. Les membres de la Fondation travaillent déjà à l'organisation de l'édition 2026, on espère vous y retrouver en grand nombre.

CONVENTUM DES 20 ANS – COHORTE 2004

Le 7 juin dernier, le Collège a eu le plaisir d'accueillir les diplômées de la cohorte 2004 à l'occasion de leur conventum des 20 ans !

Un immense merci aux organisatrices – Mélissa Laliberté, Maude Bellerive et Valérie Gaillardetz Rousseau – pour cette magnifique initiative. Les retrouvailles ont été chaleureuses, remplies de rires, de souvenirs et de bouchées partagées à La Ruche

La visite guidée du Collège, animée par Maude Bellerive, diplômée de 2004 et aujourd'hui enseignante au CMI, a ajouté une touche toute spéciale à cette journée mémorable.

Merci pour votre énergie, votre fierté et votre attachement au CMI.

20 ans plus tard, le lien est toujours aussi fort.



BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).

BRIQUE



CONVENTUM 20 ANS



ANCIENNE DE 1950



AIDE POUR CONVENTUM



FERME TROTTEUSE



**JE DONNE
À LA FONDATION**

NOS ANCIENNES SE DÉMARQUENT – ÉDITION DE JUILLET

Louise Boisclair (Promotion 1968)



Artiste peintre, poète et essayiste, Louise Boisclair a peint sa première toile à l'âge de 13 ans alors qu'elle étudiait au CMI de Trois-Rivières. Depuis, elle a mené une carrière remarquable, riche de quatre décennies de pratique transdisciplinaire. Dans la lignée de l'abstraction gestuelle et de l'expressionnisme abstrait, ses œuvres – réalisées à l'acrylique ou en techniques mixtes – cherchent à apaiser, valoriser ou énergiser le regard qui s'y pose.

Ses créations s'inscrivent dans un courant qu'elle nomme **art écosphérique**, qu'elle explore dans le tome 3 de sa trilogie *L'expérientiel*, publié chez L'Harmattan (2021).

Sous sa signature artistique **LOUB**, elle a présenté du 21 mai au 11 juin 2025, au Cheval Blanc (Montréal), sa première exposition individuelle intitulée : *Symbiocènes : un hommage au vivant*.

Dans un vibrant texte, elle partage avec sensibilité et précision les nombreuses étapes d'une telle aventure artistique : conception, logistique, transport, accrochage, communication, mais aussi le volet émotionnel et spirituel de cette démarche. « Une fois l'accrochage terminé, je me suis dit : c'est au public de s'emparer des œuvres, de s'immerger dans leur univers, de leur donner un nouveau lieu de vie. »



Exposition récente :

Symbiocènes : un hommage au vivant – 21 toiles – Cheval Blanc, Montréal (21 mai au 11 juin 2025)

Exposition à venir :

Intersidéral : d'un espace à l'autre – Cinéma Beaubien, Montréal (1^{er} au 29 août 2025)

Le Clan des six : (exposition collective) – Galerie Espace, Montréal (24 au 29 septembre 2025)

Pour en savoir plus : www.artloub.com

Bravo et merci à Louise de faire rayonner l'art, la réflexion et l'humanité de notre communauté d'anciennes !

Vous êtes témoins d'anciennes qui se démarquent ?

Envoyez-nous les informations à : associationdesanciens@cmitr.com

BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).



**JE DONNE
À LA FONDATION**



75 ANS DE SOUVENIRS CARMEN BOULANGER, PROMOTION 1950

Le 17 juin 1950, **Madame Carmen Boulanger** graduaît du CMI. À 93 ans, elle nous offre un vibrant rappel de l'amitié et des liens durables tissés au Collège.

Merci à sa fille, Sylvie Chênevert CMI1979, pour le partage de ces magnifiques photos et de ce message empreint de tendresse.

Une mémoire vivante qui nous inspire.



IMPLIQUEZ-VOUS DANS LA COMMUNAUTÉ CMIENNE !

Vous aimeriez vous impliquer auprès de votre cohorte ou de l'**Association des anciennes et des anciens du CMI** ? Il existe mille et une façons de contribuer, selon vos intérêts et votre disponibilité !

Que ce soit pour :

- Intégrer nos comités dynamiques de l'association
- Organiser un conventum ou un événement rassembleur
- Participer à des projets du Collège
- Mettre en valeur des anciennes dans le Billet Bleu
- Appuyer la campagne pour le nouveau centre sportif
- Ou simplement rester connecté à votre alma mater

Écrivez-nous à : associationdesanciens@cmitr.com

Nous serons ravis de vous accueillir dans notre belle communauté engagée !

BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).

BRIQUE



CONVENTUM 20 ANS



ANCIENNE DE 1950



AIDE POUR CONVENTUM



FERME TROTTEUSE



**JE DONNE
À LA FONDATION**

CONVENTUM : RETROUVAILLES INOUBLIABLES AU CMI

L'**Association des Anciennes et des Anciens** est heureuse de vous accompagner désormais dans l'organisation de **vos prochain conventum**. Que ce soit pour vos **10 ans, 15 ans, 25 ans ou même 30 ans**, toutes les occasions sont bonnes pour retrouver vos camarades de classe et revivre ensemble les souvenirs marquants de votre passage au CMI.

Pour vous simplifier la tâche, l'**Association a mis sur pied des formules clés en main** qui incluent des activités variées : visite du Collège, rallye des souvenirs, présentation des projets en cours, repas ou cocktail dînatoire, coin photo, boutique souvenir, et plus encore !

Nous sommes disponibles pour vous aider à chaque étape de l'organisation, que ce soit pour établir le programme, diffuser les invitations, ou planifier les aspects logistiques.

- Envie de planifier un conventum ? Écrivez-nous à : associationdesanciens@cmitr.com

Faites de votre conventum un moment inoubliable !

DÉCOUVREZ NOTRE OFFRE

COLLABORATION ENTRE LE CMI ET LA FERME TROTTEUSE COOP

La Fondation du CMI tient à exprimer sa gratitude envers La Ferme Trotteuse Coop pour la distribution hebdomadaire de paniers de légumes bio. Cette année, nous sommes ravis d'annoncer que plusieurs familles ont choisi de s'abonner au panier familial d'été, contribuant ainsi au financement de notre Fondation.



Il est encore temps de vous inscrire pour recevoir votre panier d'été ! Rendez-vous sur le site suivant

LA FERME TROTTEUSE

Vous pouvez également venir acheter des légumes à votre convenance au CMI, chaque mercredi entre 15h et 17h.

Merci de soutenir notre initiative et de contribuer à la promotion d'une alimentation saine et locale !

BIENVENUE

Dans cette édition du Billet Bleu, l'équipe de la Fondation et du Collège Marie-de-l'Incarnation vous présente « Une brique à la fois », La Ferme Trotteuse, Mme Carmen Boulanger et le conventum des 20 ans (cohorte 2004).

BRIQUE



CONVENTUM 20 ANS



ANCIENNE DE 1950



AIDE POUR CONVENTUM



FERME TROTTEUSE



JE DONNE
À LA FONDATION